

## Suben precios 0.52% en septiembre (El Financiero 08/10/10)

Suben precios 0.52% en septiembre (El Financiero 08/10/10) Eduardo Jardón Viernes, 8 de octubre de 2010 El mayor porcentaje en los últimos seis meses. La inflación anual se ubicó en 3.70%, sigue por debajo del rango. Precios de energía y bienes agrícolas, factores de presión. - SE REGISTRA LA MAYOR INFLACIÓN EN 6 MESES México registró una inflación de 0.52 por ciento en septiembre, la mayor en los últimos seis meses, impulsada principalmente por el alza en algunos precios de bienes agropecuarios y en las gasolinas. A pesar del ligero repunte, el resultado fue inferior a las estimaciones de los analistas, lo que se explica por el bajo incremento en los precios de las mercancías, en particular de los alimentos procesados. La inflación anual se ubicó en 3.70 por ciento, por arriba del 3.68 de agosto, aún por debajo del rango estimado por el Banco de México. En septiembre, los aumentos en los precios de productos y servicios con mayor impacto en la inflación se dieron, en orden de importancia, en el jitomate, con 23.1 por ciento; las colegiaturas en educación primaria, con 3.88, y en la gasolina Magna, con 1.05. También contribuyeron las alzas en otras colegiaturas, así como en el precio de la papaya y el huevo. De hecho, los subíndices de educación y de agropecuarios fueron los que más aumentaron durante septiembre, con 2.70 y 1.98 por ciento, en cada caso. Hasta ahora, estos últimos no han presentado una variación importante, a pesar de las intensas lluvias en muchas regiones del país, advierten analistas de Invex. Las disminuciones en los precios de la calabacita, servicios turísticos, naranja y transporte aéreo durante el mes contribuyeron a mitigar el nivel de inflación. Otro factor, apuntan los expertos, es la ligera alza en los precios de las mercancías, reflejo del bajo dinamismo en la demanda agregada, y de la moderada inflación que prevalece en el ámbito mundial. La inflación subyacente (alimentos, mercancías y servicios) se ubicó en 3.62 por ciento, su menor cifra en cuatro años, mientras que la no subyacente lo hizo en 3.92 por ciento, desde 3.67 por ciento del mes previo. Sorpresa Analistas de Banamex indican que ha sido persistente la sorpresa positiva en la inflación en los últimos meses, ya que los resultados están por debajo de las previsiones. Destacan que la inflación no subyacente (agropecuarios, administrados y concertados) continúa como el único promotor del aumento anual en la inflación general. En su opinión, la persistente alza en los precios de energía y el repunte que muestran algunos bienes agrícolas sugieren que hacia finales del año podrían generarse algunas presiones. Para analistas de Invex, la inflación anual mantendrá su tendencia ascendente en los próximos meses, para cerrar 2010 en 4.05 por ciento, una cifra muy por debajo de los pronósticos de principios de año. Los economistas de esta casa de bolsa descartan modificaciones en el patrón de incrementos en los precios de bienes públicos, en especial las gasolinas, con lo que estiman que la inflación retomará una tendencia descendente a partir de 2011.